

Trois questions prioritaires se posent au sujet des ressources alimentaires dans le monde :

- Le monde peut-il nourrir le monde ? Cette question revient à poser le problème des ressources. Autrement dit : le monde possède-t-il aujourd'hui assez de ressources alimentaires pour nourrir toute sa population ? [1^{ère} leçon].
- Le monde nourrit-il le monde actuellement ? Cette question revient à poser le problème de l'inégale répartition des ressources. Autrement dit : tous les habitants du monde mangent-ils à leur faim aujourd'hui et pourquoi ? [2^{ème} leçon].
- Le monde sera-t-il capable de nourrir une population en augmentation dans les décennies futures ? Cette question revient à se demander si le monde possèdera dans l'avenir assez de ressources alimentaires pour nourrir une population qui ne cessera d'augmenter [3^{ème} leçon].

1^{ère} leçon :

Le monde peut-il nourrir le monde ?

Dans les siècles passés, les hommes n'étaient pas toujours capables de produire la nourriture dont ils avaient besoin. Les récoltes étaient maigres et un accident météorologique (sécheresse, inondation, hiver rigoureux par exemple) pouvait entraîner de terribles famines*.

Aujourd'hui, des famines existent toujours mais elles sont provoquées par l'Homme lors des guerres et non par la nature. La Terre produit assez de nourriture pour satisfaire les besoins de la totalité de sa population [Fiche de travail n° 1]. Pour arriver à cette autosuffisance alimentaire*, l'agriculture mondiale a connu de profondes transformations dans la seconde moitié du XX^e siècle [Document A].

Définitions :

- Famine : situation dans laquelle le manque de nourriture conduit à la mort.
- Autosuffisance alimentaire : situation dans laquelle la nourriture est suffisante pour satisfaire les besoins d'une population.

Document A : Les transformations de l'agriculture mondiale dans la seconde moitié du XX^e siècle.

